



ABZPLUS Bauwirtschaft Politik & Verbände Messen & Termine Baumaschinen H
Freitag, 29. Juli Wohnungsbau Unternehmen Bauwirtschaft Baustellen Bagger und Lader

Studenten-Abonnement >>> Bestellen Sie jetzt die ABZ und Sie erhalten 52 Ausgaben pro Jahr!



28.07.2016 - 11:03

Verband warnt vor sinkender Qualität im Bauhauptgewerbe

Themen: Baupolitik und Verbände, Handwerk, Baunews

Magdeburg (dpa). - Der Baugewerbe-Verband Sachsen Anhalt warnt vor Qualitätsverlust und Schwarzarbeit im Bauhauptgewerbe. Grund dafür sei die fehlende Meisterpflicht bei Fliesenlegern, Estrichlegern und bei Betonsteinherstellern, sagte Hauptgeschäftsführer Giso Töpfer am Mittwoch. Durch die im Jahr 2004 geänderte Handwerksordnung habe sich die Situation vieler Handwerker deutlich verschlechtert. "Bei den Fliesenlegern beispielsweise stieg die Zahl der Betriebe bundesweit von 12 000 im Jahr 2004 auf nun 72 000 Betriebe an, größtenteils Ein-Mann-Betriebe oder Solo-Selbstständige", sagte Töpfer. Gleichzeitig sei die Zahl der Lehrlinge und Meisterschüler stark zurückgegangen. "So gehen Kenntnisse und Fertigkeiten verloren", sagte der Verbands-Geschäftsführer. In Sachsen-Anhalt gab es nach Angaben der beiden Handwerkskammern zum Jahresende 2015 zusammen 2420 Fliesenlegerbetriebe. Zudem sind dort 157 Estrichleger und 23 Betonsteinhersteller registriert. Die fehlende Meisterpflicht sei ein Einfallstor für Scheinselbstständigkeit und Schwarzarbeit, sagte Töpfer. Für sie gelte weder Tarif- noch Mindestlohn. Tarifkonforme Betriebe seien deshalb im Nachteil und in ihrer Existenz gefährdet, sagte Töpfer.